

## ABRIL

El mes de abril fue abundante en actividades para la Asociación. La segunda semana nos trajo las III Jornadas Jacobeas que tuvieron bastante éxito. Las conferencias muy interesantes, y el diaporama de Miguel Sánchez y Puri Lozano, fue un regalo para los sentidos.

La palma en el número de espectadores se la llevó el concierto de "Abendmusik" en la iglesia de Ntra. Sra. Del Mercado.

La peregrinación por el Valle de Liébana a Sto. Toribio que hicimos el año pasado, nos gusto tanto a todos que decidimos repetir. Esta vez el recorrido lo comenzamos en la provincia de León, en el puerto de Pandetrave.

El buen tiempo que nos acompañó durante este recorrido hizo que las exclamaciones sobre el paisaje fueran continuas. Los prados verdes, los picos nevados al fondo, las veredas fresquitas que nos defendían de un sol de abril bastante generoso hicieron que el cansancio fuera olvidado. Porque cansancio, había. La etapa del primer día, de Pandetrave a Los Llanos, era larga y los "desvíos peregrinos" fueron frecuentes.

### RUTA SANABRESA (19 de mayo, Rionegro-Asturianos)

Un día espléndido en el que disfrutamos durante el primer tramo de los olores que desprendían las retamas, el cantueso y la jara.

Al llegar a Mombucy repusimos fuerzas. El supermercado estaba abierto y allí entramos los que habíamos dejado la comida en el autobús. Después nos acercamos a la iglesia y el párroco, muy amable, vino a enseñarnosla, contándonos su orígenes y explicándonos como habían llegado a descubrir la valiosa virgen románica que allí tienen y que Don Antonio Viñayo bautizó como Santa María de Mombucy.

Y después de esta parada en Mombucy, continuamos cruzando algunas fincas de robles por pistas forestales para llegar hacia las 14:00 a Cernadilla. Mientras esperamos al autobús que nos trae las mochilas con la comida, dos señoras nos enseñan la iglesia.

A las 15:30 reemprendemos la marcha de nuevo. En San Salvador de Palazuelos nos encontramos con la iglesia de Santiago y desde su torre contemplamos las vistas y el embalse de Cernadilla.

Con muchísimo calor, sobre las 5:30, llegamos a nuestro destino: Asturianos. Allí apagamos la sed en uno de los bares del lugar y descansamos esperando a los últimos. Algunos aprovecharon para ver el primer tiempo del partido del Ademar, que jugaba la final. Durante la vuelta en autobús pudimos comprobar que por fin había ganado nuestro equipo. Una jornada bastante completa.



# SENLAERIN

BOLETÍN INFORMATIVO  
JUNIO 2002- Nº 32

ASOCIACIÓN DE AMIGOS DEL CAMINO DE SANTIAGO DE LEÓN  
"PULCHRA LEONINA" APDO. 284 24080 LEÓN

En el albergue de las Carbajalas, la Semana Santa estuvo cargada de peregrinos. Las obras en el albergue del CHEF, previstas para marzo, se alargaron como de costumbre. La ayuda de los hospitaleros que siempre es importante, en estos momentos se hace imprescindible. La de los hospitaleros que vienen enviados por la Federación y la de los voluntarios de la Asociación que acuden durante todo el año a echar una mano.

El día 15 de mayo tuvimos un pequeño encuentro con los hospitaleros voluntarios de la Asociación y con la madre Abadesa y Sor Ana Maria. La intención era agradecer a este pequeño grupo el esfuerzo que hacen dedicando parte de su tiempo a esta tarea.

El albergue en invierno y primavera, tiene unas condiciones especiales por ser la entrada de los peregrinos la misma del Monasterio, de ahí, que la ayuda en las tardes sea importante. Cuando no hay hospitaleros, las Benedictinas nos lo agradecen y cuando los hay, son ellos los que más lo aprecian.

Creemos que la presencia de la Asociación es importante porque no debemos olvidar que nacimos por la necesidad de albergue que había en León. Las Benedictinas respondieron a nuestra llamada y debemos seguir apoyando, por eso y porque es lo que nos mantiene cerca de los peregrinos que son la realidad del Camino y parte de la razón de ser de la Asociación.

En este momento en que las salidas que la Asociación hace al Camino o a otros lugares de interés relacionados con él están teniendo mucho interés, queremos hacer un llamamiento para esta otra actividad de la Asociación que es la atención al peregrino y que estamos seguros que va a ser finalmente gratificante. No tengáis miedo, la tarea es muy sencilla y al alcance de cualquiera y si somos muchos, tocaremos a menos.

En los meses de julio y agosto también se necesita normalmente otro tipo de ayuda. Sobre todo para hacer credenciales y ofrecer información. No debemos olvidar que en León comienza mucha gente el Camino, y a veces se juntan muchos peregrinos que comienzan al día siguiente y vienen sin credencial y en muchas ocasiones con poca información. Si algunas personas de la Asociación están disponibles algún día de la semana de esos meses pueden ponerse en contacto con Amelia (987 24 57 63).

León España, Agosto del año 2001

Querida humanidad:

Debería escribir una carta de amor, yo siempre he identificado el amor como amor a las mujeres, pero según me ha contado mi amiga Ellen Fischer, que es una persona especial, resulta que para empapelar el edificio de correos se puede mandar una carta de amor a los hermanos más cercanos o más lejanos, o a los sitios o cosas asequibles o inasequibles de la vida, por ese motivo mi carta de amor "No e-mail" "No llamada de teléfono móvil" "No respuesta comercial" es la siguiente:

Me llamo Angel Herranz y vivo en la calle El Vago nº 28 de Villaobispo de las Regueras, León, una pequeña y bonita ciudad del norte de España por la que pasa "El Camino de Santiago", soy mayor de edad y declaro mi Amor, mi Desinteresado Amor "a las personas que son especiales", algunas de esa personas las he encontrado en el "Camino".

Podría admitir que fue en el camino de la vida, o en cualquier camino, pero es más cierto que las encontré en un camino concreto "El Camino de Santiago" el conocido como "Camino Francés" que va desde Roncesvalles a Santiago de Compostela y luego a Fisterra y Muxía.

Después de hacer varias veces "El Camino" he pensado mucho sobre el amor y he llegado a la conclusión de que estoy enamorado del "Camino de Santiago", de la tierra, de los pueblos, de las gentes que hacen el "Camino", (Que hacen camino al andar, como escribía Don Antonio Machado), amo a esas gentes de mi país y a otras gentes que lo visitan a las que sin hablar su lengua me esfuerzo por entender, con las que en ocasiones me comunico y me llenan de alegría el alma y de Energía el cuerpo.

Pienso que el "Camino" corresponde a mi amor, porque cuando lo recorro andando se viste de sus mejores galas, se pone sus flores, pinta el verde de los trigales y de las viñas, hace cantar a sus fuentes a los ríos y hasta el mar en la llamada "Costa de la Muerte" en Fisterra y Muxía.

El "Camino" me cuida, me mimas y me invita a disfrutar de las personas, las detiene produciendo algún incidente que las permita acercarse a mí para luego disfrutar juntos el vino y la buena comida.

Por todo ello me declaro al "Camino" como cualquier enamorado y como hombre me declaro a una "vía de acceso a la gloria" a una "Senda hacia mi interior y al interior de los demás seres humanos que me encuentre". Me declaro enamorado de esa "vía" de esa "senda" de esa "ruta" por emplear términos femeninos, aunque eso no importe, y pido perdón al objeto de mi amor por haber confundido a veces ese amor con amor a personas y haberme distraído en mis obligaciones de enamorado, perdiendo con toda seguridad lugares, recodos del camino, sensaciones, amaneceres, puestas de sol, noches, días y algo más

Espero que como corresponde a una amante no me trate con reproches ni con desdén y me siga atrayendo, me siga sorprendiendo, me siga excitando, me colme de placeres y de paz y siga vistiéndose para mí.

Sólo hay algo que no puede evitar y que mi amad@ podría reprocharme y es que desee compartirlo@ con todas las personas que puedan entenderlo@ y respetarlo@ hasta amar como yo amo.

Es posible que much@s piensen que esta forma de comportarme no es propia del perfecto amante pero yo comparto la idea de que "Como la Felicidad, el Amor también aumenta al compartirlo".

Siempre estaré contigo amad@ mi@ "Camino de Santiago" te Amo y espero que me sigas recibiendo cuando me acerque a ti.

Angel Herranz

## AVISOS

A primeros de junio está previsto hacer una salida de dos días a la Vía de la Plata entorno a Fuenteroble de Salvatierra en la provincia de Salamanca. Se pretende que la salida sea tranquila para disfrutar del paisaje y aprender algo sobre la calzada que se recorrerá. En Fuenteroble de Salvatierra hay un albergue muy peculiar que ha construido el párroco del pueblo. Intentaremos dormir allí. También hay alguna casa de turismo rural. El día 27 de mayo habrá una reunión para fijar la fecha. Los interesados podeis poneros en contacto con José Juárez que os contará los detalles (987 26 11 13).

El 16 de junio, haremos la siguiente etapa del camino sanabrés: Asturianos-Puebla-Requejo. El lunes anterior se venderán los billetes de 20: 00 a 21:00. Con esta etapa despediremos las salidas al camino hasta setiembre.